



Regierungsratsbeschluss vom 12. August 2025

Petition zum Schutz der Fasnacht

P250448

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an die Petentschaft.

Begründung

Die Petition «Zum Schutz der Fasnacht» wurde eingereicht, weil die Fasnacht 2025 laut dem Initianten stark überlaufen und durch Partyvolk sowie touristische Vermarktung beeinträchtigt war. Die übermässige Präsenz von Besuchenden, welche die kulturellen Eigenheiten nicht respektierten, führte gemäss dem Petitionstext zu Einschränkungen für aktive Fasnächtler. Der Regierungsrat anerkennt, dass solche Phänomene real sind, versteht sie jedoch als Ausdruck eines allgemeinen gesellschaftlichen Wandels und plädiert für verstärkte Sensibilisierung statt restriktiver Massnahmen. Die Petition wird als wichtiger Impuls zur Reflexion über eine nachhaltige Gestaltung der Fasnacht gewürdigt. Vorgeschlagen werden Massnahmen wie Dialog, Aufklärung und gezielte touristische Steuerung zum Schutz des Kulturguts.

